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JEFA DE GOBIERNO 
 

 CDMX ESTÁ A DOS PUNTOS DE PASAR A SEMÁFORO VERDE. La Ciudad de México 
está a dos puntos de alcanzar el semáforo verde, y ante la baja en los indicadores 
epidemiológicos, se analiza desconvertir los hospitales dedicados a Covid-19 e incluso 
cerrar unidades temporales, adelantó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. 
“Estamos en 10 puntos, ocho puntos es el verde. Estamos a dos puntos del verde y 
depende mucho, por eso la semana que entra todas las instituciones vamos a participar 
para tener la vacunación del personal educativo y al mismo tiempo continuar con la de 50 a 
59 años”, precisó. Destacó que el cambio de semáforo dependerá de la contabilidad que 
hace la Secretaría de Salud (Ssa) federal sobre los indicadores epidemiológicos, pero llamó 
a seguir siendo responsables con las medidas sanitarias. Uni A18, Jor 27C, Exc 21C, mil 
A11, Her 1/7, Prensa M8, Sol M28, Raz 4 

 DA BUENOS RESULTADOS TRATAR CON IVERMECTINA. El tratamiento con 
ivermectina contra el Covid-19 ha tenido buenos resultados en pacientes, lo que fue 
comprobado al comparar, en un universo de 220 mil personas, a quienes se lo usaron y 
quienes no lo emplearon. "Es un resultado muy significativo en el sentido de que hay 62 por 
ciento de probabilidad de que no te hospitalices si tuviste acceso a este medicamento", 
expuso la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. La Secretaria de Salud, Oliva López 
Arellano, comentó que el medicamento fue entregado como parte de un kit a 135 mil 
personas que, tras hacerse la prueba en quioscos, resultaron positivos. Ref 2C, Uni A18, 
Jor 27C, Mil A11, Prensa M8, Sol 28M 

 ESPECIALISTAS DEFINIRÁN EL DESTINO DEL VIADUCTO ELEVADO EN EL METRO. 
Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la capital, afirmó que la reconstrucción o 
transformación del tramo elevado –que va de la estación Atlalilco a la terminal Tláhuac de la 
línea 12 del Metro– dependerá de los resultados del análisis que realiza el Colegio de 
Ingenieros, junto con expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) y 
del Instituto Politécnico Nacional (IPN). “No podríamos dar una solución definitiva hasta que 
no se revise de manera integral el comportamiento, la estructura, etcétera, de la línea 12. 
Hay otros temas que, en su momento ya se van a dar a conocer –después del dictamen 
técnico–, y a partir de ahí se determinará qué ocurrirá con el viaducto elevado.” Jor 29C, 
Exc 21C  

 CONSIDERAN REABRIR TÚNELES DE LÍNEA 12. La fecha de reapertura del servicio en 
el tramo subterráneo de la Línea 12 del Metro, de Mixcoac a Atlalilco, dependerá de las 
revisiones que actualmente se realizan, expuso la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. 
"No queremos dar una fecha por si hubiera algún problema que se presentara en esta 
revisión", mencionó Sheinbaum. "Ahora se está haciendo con mayor intensidad la revisión 
en el tramo subterráneo de la Línea 12 para ver si está en condiciones de operar", apuntó. 
A la fecha se concluyó ya la revisión física y empezó la preparación para la inspección con 
equipos tanto en la parte construida con método de cajón como en la que utiliza túneles 



circulares. Con un escáner, se podrán identificar o descartar posibles deformaciones, 
fisuras o daños provocados por humedad. Ref 1C, Uni A18, mil A11 

 PUENTE DE ALVARADO ES, DESDE AYER, LA AVENIDA MÉXICO-TENOCHTITLAN. 
La avenida Puente de Alvarado, que corre de la estación del Metro Hidalgo a Insurgentes, 
cambió su nombre oficialmente a partir de este viernes por el de avenida México-
Tenochtitlan, según el acuerdo que se publicó en la Gaceta Oficial a dictamen de la 
Comisión de Nomenclatura de la capital. La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó 
que no se trata de una ocurrencia, sino de una manera de rendir tributo a los pueblos 
originarios, a nuestro origen y un reconocimiento a nuestra cultura, en lugar de hacerlo a 
Pedro de Alvarado que según las crónicas de la Conquista, fue quien perpetró la matanza 
en el Templo Mayor. Jor 28C  

 NIEGAN DOMINÓ SIN DAR EVIDENCIA. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, negó 
ayer que en las líneas 1, 2 y 3 se utilicen fichas de dominó para controlar el tráfico de 
trenes... pero no dio evidencias de ello. REFORMA publicó ayer cómo controladores 
acusaban fallas en el sistema digital de telemetría, por lo que tenían que emplear un 
método artesanal para ubicar la posición de los convoyes. "Va a informar el técnico del 
Metro cómo está esto. Pero les va a informar exactamente cómo están operando la Línea 1 
a la 6, y es con base en la telemetría; entonces, es todo lo que podemos decir", aseguró la 
Mandataria. Poco después, durante la conferencia sobre la Línea 12, el director de 
Ingeniería y Desarrollo Tecnológico del Metro, Joel Carmona, se limitó a asegurar, en 
menos de dos minutos, que opera tal como se había informado anteriormente y que lo hace 
en conjunto con los otros dos sistemas de seguridad. "Consiste en una tríada, el pilotaje 
automático, la radiocomunicación tetra y la visualización de condiciones operativas del tren 
por medio de la telemetría", dijo. Ref A1  

METRO L12 

 AFIRMA EL PRESIDENTE QUE HAY CAMPAÑA PARA SEÑALARLO COMO 
CULPABLE POR LA L-12. El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que luego 
del accidente de la línea 12 del Metro en la alcaldía de Tláhuac el pasado 3 de mayo, hay 
toda una campaña en su contra, pues recordó que en un programa radiofónico los 
conductores lo señalaron como culpable, al relacionar la tragedia con una supuesta falta de 
mantenimiento y, por tanto, a la austeridad republicana del gobierno federal. Explicó que 
como ya no hay derroche en el gobierno, como no se les da dinero a ellos y a todos los de 
la cúpula del poder como antes, dicen que soy el responsable de la tragedia de Tláhuac, 
que dejó 26 muertos y decenas de heridos. Jor 29C  

 INSPECCIONAN TÚNEL DE LÍNEA 12 CON DOS EQUIPOS DE MEDICIÓN DE 
RIESGOS. Jesús Esteva, Secretario de Obras y Servicios de la Ciudad de México, informó 
que luego de concluir la inspección ocular de todo el tramo del túnel de la línea 12 
(Mixcoac-Atlalilco), que tiene una longitud de 11.8 kilómetros, se procederá a la medición 
de riesgos a través de dos equipos de alta tecnología para poder determinar su 
funcionamiento. “Ahorita estamos con el proceso de levantamiento de información con dos 
aparatos, uno que es un escáner geométrico vectorial que lo que nos da es la configuración 
de la estructura. Nos da información respecto a si tiene deformaciones o no , nos da 
también información respecto a agrietamientos, y también tenemos otro que es un sistema 
de microondas de alta frecuencia, que este nos permite saber las diferentes capas que hay, 
nos permite saber contenidos de humedad, nos permite también tener espesores de capa, 
así como agrietamientos, para asegurar que está en condiciones de entrar en operación”. 
Exc 21C 



 GAVIÑO RECHAZA ADEUDO FISCAL: “OTRA CORTINA DE HUMO” POR L12. El ex 
director del Metro Jorge Gaviño retó a hacer públicos los indicios en su contra por supuesta 
defraudación fiscal y consideró que es “una tercera cortina de humo” porque el gobierno 
“tiembla” por el caso de la Línea 12. Luego de que MILENIO publicó que la Fiscalía General 
de la República (FGR) integró carpetas en su contra, el perredista negó adeudos al fisco y 
subrayó que recibe ingresos a través de cuentas bancarias, por lo que en 2015, cuando era 
director del Metro, pagó todo lo que tenía que pagar. “Y esto lo aclaro, porque acaban de 
subir, en las redes sociales de Morena, la nota de que se me investiga por una supuesta 
defraudación fiscal; esto es una cortina de humo, es una tercera cortina de humo después 
de mis declaraciones.  Mil A1/11 

 'ESPERO MÁS GOLPES'. El diputado local por el PRD y ex director del Metro, Jorge 
Gaviño, aseguró que las acusaciones en su contra son sólo cortinas de humo. "Yo espero 
más golpes, más mentiras, porque quieren cortinas de humo. Hay que esperar el dictamen, 
hay muertos, heridos de por medio; hay familias que están esperando que los apoyemos", 
dijo. Negó que durante su periodo como legislador de Nueva Alianza dejara de pagar al 
fisco, como se dio a conocer ayer. Además, agregó que ha seguido todos los procesos 
periciales y opiniones expertas que han surgido tras el derrumbe de una estructura de la 
Línea 12 del Metro y acusó que las fallas se debieron a un error de diseño y estructural más 
que de operación. Ref 1C, Sol M28  

 MANCERA PROPONE QUE SEA GAVIÑO QUIEN COMPAREZCA. Frente a la exigencia 
de senadoras y diputadas de Morena de que el perredista Miguel Ángel Mancera aclare la 
situación en la que dejó a la línea 12 del Metro, el ex jefe de Gobierno propuso que sea 
Jorge Gaviño quien comparezca ante la Comisión Permanente para compartir información 
de interés público sobre las reparaciones que se dieron a esa parte del Sistema de 
Transporte Colectivo después de los sismos de septiembre de 2017. La propuesta de 
Mancera es que Gaviño, director del Metro en su administración, sea quien informe ante la 
Comisión Permanente sobre las afectaciones a la infraestructura de la llamada línea 
dorada, la forma en que se repararon y responda a las preguntas de los legisladores. Jor 
29C  

 VEN TENDENCIA PARA “NO MOVERLE” A L12 ANTES DE ELECCIONES. El ex 
presidente de la Cámara de Diputados, Porfirio Muñoz Ledo acusó que el caso del 
accidente de la Línea 12 del Metro está estancado y aseguró que desde el gobierno 
Federal y desde Morena hay una tendencia a “no moverle” antes de las elecciones. Del 6 
de junio porque no se quiere dañar ningún prospecto para la sucesión presidencial. En 
entrevista, el diputado federal por Morena acusó una situación política en las 
investigaciones del desplome de en la L{inea Dorada y se han cubierto en un manto de 
silencio. Uni A18 

 TANIA HABLA POR PRIMERA VEZ DE SU TRAGIEDA. Desde sel hospital María José 
Romo, en la Condesa, Tania Lezama recordó lo que vivió el 3 de mayo pasado, cuando la 
L12 se desplomó y el vagón en el que iba sufrió un siniestro. “Yo fui a dar a las puertas del 
Metro, mi cuello se lastimó, quedó en medio de las puertas y unos bomberos me ayudaron 
a salvarme porque abrieron con unas pinzas, rompieron los vidrios del Metro y de un lado 
chiquito intenté sacar mi cuello” relató a través de un video que fue compartido ayer. Tania 
acusa malos tratos por parte del personal médico. “Los doctores se enojan, me regañan, 
me gritan que porque no muevo mis pies, que llevo mucho tiempo aquí para que no esté 
moviendo mis pies. Me gritan muy feo, luego no me quieren poner medicamentos para el 
dolor, yo en las noches lloro del dolor, de que me duele mucho mi panza”, Exc 22C 

 



COVID-19 

 COVID-19: DETECTAN MAYOR SUBREGISTRO DE DECESOS EN MENORES DE 20 
AÑOS. Desde el inicio de la pandemia de Covid-19, mil 858 personas menores de 20 años han 
perdido la vida en México con diagnósticos asociados a la enfermedad; sin embargo, este 
número está 160 por ciento por encima de las defunciones registradas por el Sistema de 
Vigilancia Epidemiológica (Sisver). De acuerdo al último informe de Exceso de Mortalidad en 
México de la Secretaría de Salud (Ssa), que de estas muertes asociadas al virus, sólo 714 han 
sido confirmadas; es decir, apenas 38.4 por ciento de las posibles defunciones en este grupo de 
la población. Esta diferencia existe porque el exceso de mortalidad se calcula con base en las 
actas de defunciones del registro civil nacional administradas por el Registro Nacional de 
Población (Renapo). 

 FELICITA DELFINA GÓMEZ A DOCENTES Y LES PIDE CUIDARSE PARA LO QUE 
SIGUE. La secretaria de Educación Pública, Delfina Gómez Álvarez, felicitó al magisterio 
por el Día del Maestro, que se conmemora hoy, aunque reconoció que será un día diferente 
a lo que se está acostumbrado. En gira de trabajo por Sonora, a donde acudió a verificar el 
avance en la vacunación de 71 mil 804 trabajadores del sector, aprovechó para hacer 
extensivo un reconocimiento al magisterio nacional por su día, en el que tradicionalmente 
se da a conocer el incremento salarial y de prestaciones para más de 1.2 millones de 
docentes de educación básica y media superior. Jor 6  

 10 MILLONES DE PERSONAS CUENTAN CON ESQUEMA COMPLETO DE 
VACUNACIÓN.  Casi 15 millones de personas han recibido vacunas contra el Covid-19 en 
México, reportó ayer la Secretaría de Salud. Además, el país ha recibido un acumulado de 
29 millones 128 mil 275 dosis de las cinco vacunas que se emplean en la Estrategia 
Nacional de Vacunación. Hasta el momento se han aplicado 22 millones 413 mil 285 dosis 
contra el Covid-19 a 14 millones 996 mil 844 personas, expuso ayer José Luis Alomía, 
director general de Epidemiología, en conferencia de prensa en Palacio Nacional. Jor 8  

 DEN VACUNAS A NACIONES DESBORDADAS POR LA TRAGEDIA, INSTA OMS A 
PAÍSES RICOS. La pandemia de Covid-19 está matando a más gente en el mundo en su 
segundo año que en el anterior, advirtió ayer la Organización Mundial de la Salud (OMS), 
que pidió a los países ricos no vacunar a los menores y dar esas dosis a las naciones 
pobres que están desbordados por la tragedia. La contingencia sanitaria causó al menos 
3.3 millones de muertos en el mundo desde finales de diciembre de 2019 y la aparición de 
variantes, mientras el avance desigual de las campañas de vacunación sigue siendo un 
tema de preocupación. El jefe de la OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, previó que “así 
como van las cosas, el segundo año de la pandemia será mucho más mortal que el 
primero. Jor 9 

CIUDAD DE MÉXICO 

 ASESINAN A TIROS A DOS AFUERA DE UN HOSPITAL. Un empresario queretano y un 
trabajador fueron asesinados en el estacionamiento del Hospital Ángeles Lindavista, 
ubicado en la Colonia Magdalena de las Salinas, Alcaldía Gustavo A. Madero. Los dos 
hombres, de 37 y 26 años, respectivamente, se encontraban a unos pasos de la entrada, 
sobre la calle Ricarte. De acuerdo con los primeros reportes, un hombre les disparó y 
después se dio a la fuga por dicha calle. Uno de los baleados murió casi de inmediato y el 
otro, minutos después, ya en el hospital. "En el lugar, una mujer manifestó que se trató de 
una agresión directa y que el hombre de 37 años recibió un impacto en la nuca; en tanto el 
otro recibió impactos en cráneo y tórax; posteriormente se informó que ambos perdieron la 
vida", detalló la Policía. Ref 1C. Mil A7  



 CAE OPERADOR DEL CARTEL DE SINALOA. Gilbero Pérez Camacho, El Mex (47 años) 
recibía y distribuía drogas en el poniente de la ciudad y utilizaba como zona de resguardo 
un domicilio ubicado en el Club de Golf en la colonia Lomas de Vista Hermosa, en 
Cuajimalpa, en donde vivía con su familia, la cual también fue detenida en el operativo de la 
Fiscalía y la SSC. Exc 21C 

 ...Y PESE A TODO ESPERAN LLUVIAS. A pesar de la falta de lluvias que derivó en una 
de las sequías más intensas en la Capital, este año se espera una recuperación en los 
mantos acuíferos en comparación con el pasado. Así lo explicó Guillermo Ayala, director de 
Alerta Temprana de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil 
(SGIRPC). El funcionario capitalino indicó que con las lluvias de este año calculan un 10 
por ciento de aumento y, aunque hay inconvenientes como posibles encharcamientos, 
aseguró que es importante que haya lluvias ante los bajos niveles de agua en presas no 
sólo del Valle de México, sino de los estados aledaños. Ref 3C 

 POR LA SEQUÍA, HABRÁ NUEVA BAJA EN EL SUMINISTRO DE AGUA.  A partir de 
mañana, el Sistema Cutzamala reducirá el suministro de agua en el valle de México debido 
a la fuerte sequía y a los bajos niveles que tienen las presas que abastecen a la capital. La 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que de manera paulatina se pasará de 
entregar 14.8 metros cúbicos por segundo a 13.2, entre el 16 de mayo y el 1º de junio al 
Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) y a la Comisión de Aguas del Estado 
de México (CAEM). Jor 28C, Exc 21C  

 AVANZA RECONOCIMIENTO DE DERECHOS LGBTTTI.  La Comisión de Derechos 
Humanos del Congreso capitalino aprobó el dictamen para expedir la Ley de los Derechos 
de las Personas LGBTTTI, que incluye el derecho de autoadscripción de niños, niñas y 
adolescentes a la comunidad de la diversidad sexual. El dictamen, producto de las 
iniciativas del morenista Temístocles Villanueva y la diputada del Verde Alessandra Rojo de 
la Vega, incluye 43 artículos y 11 transitorios, donde se legitiman diversos derechos y un 
glosario que reconoce todas las identidades, entre ellas la intersexualidad. Ref 2C 

ELECCIONES 

 INICIA IMPRESIÓN Y CUSTODIA DE BOLETAS. El uso de papel de seguridad, tintas 
invisibles, hologramas, microimpresiones y fibras ópticas son algunos de los elementos con 
que contarán las boletas electorales que se utilizarán el próximo 6 de junio. Así lo resaltaron 
ayer los consejeros del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) Mario Velázquez y 
Mauricio Huesca durante el acto de "botonazo" inicial de la impresión de más de 16 
millones 700 mil papeletas, entre otros materiales que se utilizarán en las elecciones. "Hay 
una cadena de custodia que se tutela desde ahorita", dijo Huesca en las instalaciones de la 
paraestatal Talleres Gráficos de México (TGM). "Ya tenemos seguridad de fuerzas 
armadas, al momento que se desplaza la documentación de Talleres Gráficos a los 
consejos distritales también se lleva a cabo un operativo de resguardo y tutela y 
adicionalmente se hace una prueba de muestreo aleatorio". Ref 1C, Exc 22C 

 IECM GARANTIZA ELECCIONES, AUN SIN ALZA EN PRESUPUESTO. El presidente del 
Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Mario Velázquez Miranda, aseguró que 
el proceso del 6 de junio está garantizado, pese a que la institución no ha recibido la 
ampliación presupuestal que se solicitó por un monto de 588 millones de pesos y a que hay 
un juicio ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en 
contra del Gobierno capitalino. Con relación al juicio sobre la ampliación, comentó que son 
actos que se están atendiendo procesalmente y estarán atentos a la decisión de los 
órganos electorales, no obstante, refirió que se hizo un presupuesto racionado y con 
austeridad, y una vez que concluyan las elecciones revisarán los estados presupuestales, 



esperando una respuesta que los favorezca por parte del gobierno capitalino. Uni A 11, Jor 
28C 

 ACUSA ENCUBRIMIENTO. La candidata de la Alianza Va por México a la alcaldía de 
Álvaro Obregón, Lía Limón, acusó a su contrincante Eduardo Santillán por ser cómplice de 
la corrupción de la construcción de la Línea 12 y de Layda Sansores en Álvaro Obregón. La 
activista señaló que el morenista está apostando al olvido, pues cuando era presidente de 
la comisión de Vigilancia de la AS en la Asamblea Legislativa declaró que no había 
irregularidades de la L12. Exc 22C 

 PLANTEAN INTEGRAR "3DE3" EN MATERIA DE GÉNERO EN GAM. La candidata a la 
alcaldía Gustavo A. Madero por el PRD- PAN-PRI, Carmen Pacheco Gamiño, se 
comprometió a conformar un gobierno responsable que atienda los problemas de raíz, de 
tal manera que aplicará la iniciativa 3de3 contra la violencia de género para que ninguna 
persona que conforme su administración tenga antecedentes de agresión familiar, sexual y 
deudora de pensión alimenticia, “no seremos cómplices de la violencia”, asimismo, llamó a 
todas las mujeres de la demarcación a construir juntas un gobierno de igualdad y libre de 
violencia de género. Uni a 11 

 EXHIBE AMLO A CONSEJEROS. El Presidente Andrés Manuel López Obrador exhibió 
ayer un presunto cambio de posturas de dos consejeros del Instituto Nacional Electoral 
(INE), incluido su presidente, Lorenzo Córdova, respecto al uso de tarjetas para promover 
el voto en campañas electorales. Desde la semana pasada, López Obrador urgió a 
investigar la entrega de tarjetas por parte del candidato priista a la gubernatura de Nuevo 
León, Adrián de la Garza; en respuesta, la FGR informó que ya indaga al aspirante. Sin 
embargo, el consejero del INE Ciro Murayama dijo que se trata de simples cartoncillos de 
propaganda si no involucran dinero; mientras que Córdova advirtió que dichas denuncias 
no derivarían en la cancelación de una candidatura ni en la interrupción de una campaña. 
Ref A7 

 RESPONDEN ALUDIDOS: MIENTE. Los consejeros Lorenzo Córdova y Ciro Murayama, 
acusaron ayer al Presidente López Obrador de mentir sobre su posición acerca de las 
tarjetas que reparten candidatos en campaña, pues, argumentaron, están siguiendo un 
criterio del Tribunal Electoral. "Frente a las falacias que se han dicho sobre la actitud de las 
autoridades electorales ante el uso de tarjetas de beneficios futuros como propaganda 
electoral, vale la pena recordar la historia, que reconstruimos en el libro 'La democracia no 
se construyó en un día'", respondió Córdova, presidente del INE. Recordó que en 2017, él 
votó a favor de sancionar dicha entrega de plásticos, pero la mayoría del Consejo General 
en ese momento decidió no aplicar multas. Ref A7  

 VAN 32 CANDIDATOS ASESINADOS EN EL PAÍS. En la actual campaña electoral, al 
menos 32 candidatos a cargos de elección popular han sido asesinados, principalmente en 
Veracruz, Jalisco, Oaxaca y Guerrero. Entre el 7 de septiembre de 2020 (inicio del proceso 
electoral) y el 30 de abril, se reportan 476 agresiones en contra de políticos y candidatos 
con 433 víctimas, 79 de ellas mortales, de acuerdo con la agencia Etellekt. Apenas el 
jueves, el candidato a la Alcaldía de Cajeme, Abel Murrieta, fue asesinado en un acto de 
campaña en Ciudad Obregón. Entre los aspirantes a Alcaldes que han sido asesinados se 
encuentran el de Juventino Rosas, Guanajuato; el de Cosoleacaque, Veracruz, y el de 
Chilón, en Chiapas. Ref A1  

 EL ATENTADO CONTRA ABEL MURRIETA, PLANEADO Y DIRECTO, INDICA 
FISCALÍA. Justo antes de que diera inicio la Marcha por La Paz en Cajeme, que 
encabezó la carroza con los restos de Abel Murrieta Gutiérrez, la Fiscalía de Sonora 
informó que con base en las primeras investigaciones se determinó que el candidato a la 



alcaldía fue asesinado en un ataque planeado y directo. Lo que falta por concluir es si el 
atentado se debió a las actividades de Murrieta como abogado o estuvo ligado a sus 
aspiraciones para presidir el municipio. Mil A8 

TRASCENDIDOS 

 EL CABALLITO. MORENA LE DA VUELTAS A LA COMISIÓN INVESTIGADORA DE 
L12. El grupo parlamentario de Morena en el Congreso capitalino no da una negativa 
tajante, pero le da vueltas a la posibilidad de crear una Comisión Investigadora sobre el 
colapso de una trabe en la Línea 12 del Metro, donde murieron 26 personas, como sí fue 
constituida en 2014 en la extinta ALDF. Y es que, le platicamos que ayer, emitió un 
comunicado donde al defender su postura de elaborar preguntas parlamentarias a la titular 
del STC, Florencia Serranía u no citarla a comparecer como pide la oposición. El punto es 
que en ese documento, emitido por los legisladores morenistas, que encabeza Martha 
Ávila, establece que si no se considera las respuestas satisfactorias, entonces, se 
analizaría una reunión con doña Florencia, y si esta ocurre, y no aún quedan dudas, “sí se 
podría considerar la creación de una comisión investigadora”, pero, acotan, dentro de las 
facultades del Congreso y sin redundar en las indagatorias ociales. 

NACIONAL 

  SALDRÁ GARCÍA CABEZA DE VACA DE MÉXICO… Y LA FISCALÍA VELA ARMAS. 
El gobernador de Tamaulipas, Javier García Cabeza de Vaca, reapareció en palacio de 
gobierno y anunció una gira por Estados Unidos y Canadá “para atraer inversiones”, en 
momentos en que la Fiscalía General de la República (FGR) se prepara para solicitar una 
orden de aprehensión en su contra luego de que un ministro de la Suprema Corte desechó 
el recurso del Congreso tamaulipeco para echar abajo el desafuero que ya aprobó la 
Cámara de Diputados contra el mandatario. Mil A1/11 

 SALVA CABEZA ...POR LO PRONTO.  Francisco Javier García Cabeza de Vaca no 
podrá ser sujeto de proceso penal por lavado de dinero y fraude fiscal hasta que concluya 
su mandato, en octubre de 2022. El Ministro de la Suprema Corte, Juan Luis González 
Alcántara, resolvió ayer que el Gobernador de Tamaulipas sigue protegido contra posibles 
acciones penales de las autoridades federales, dado que así lo determinó el Congreso 
estatal. La decisión fue celebrada por el Mandatario panista, quien reapareció ayer al 
mediodía en el Palacio de Gobierno de Ciudad Victoria. Ref A1  

 VEN RIESGO DE RETRASO EN OBRAS DE SANTA LUCÍA. La Auditoría Superior de la 
Federación (ASF) advirtió a la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), encargada de 
construir el Aeropuerto Internacional General Felipe Ángeles en la Base Militar Aérea de 
Santa Lucía, que implemente medidas correctivas para subsanar algunos riesgos de este 
proyecto porque de materializarse, podría postergar la entrada en operación de esta 
terminal aérea. Uni A6  

 TRES EMPRESAS DE EU DEMANDAN A MÉXICO POR LEY DE HIDROCARBUROS. 
Por los cambios hechos a la Ley de Hidrocarburos tres empresas estadounidenses 
presentaron la primer demanda arbitral bajo los capítulos de solución de diferencias del 
TLCAN y del T-MEC ante el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a 
Inversiones entre Estados y Nacionales de otros Estados (ICSID, por sus siglas en inglés). 
Se trata de las firmas con base en Estados Unidos: Finley Resources Inc., MWS 
Management Inc., y Prize Permanent Holdings, las cuales interpusieron una demanda de 
arbitraje contra el gobierno de México el pasado 12 de mayo. Uni A 20 
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GOBIERNO DE LA CIUDAD DE MÉXICO 
 

Sábado 15 de mayo  de 2021. 
 

JEFA DE GOBIERNO 
 
CDMX ESTÁ A DOS PUNTOS DE PASAR A SEMÁFORO VERDE. La Ciudad de México 
está a dos puntos de alcanzar el semáforo verde, y ante la baja en los indicadores 
epidemiológicos, se analiza desconvertir los hospitales dedicados a Covid-19 e incluso cerrar 
unidades temporales, adelantó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo. “Estamos 
en 10 puntos, ocho puntos es el verde. Estamos a dos puntos del verde y depende mucho, 
por eso la semana que entra todas las instituciones vamos a participar para tener la 
vacunación del personal educativo y al mismo tiempo continuar con la de 50 a 59 años”, 
precisó. Destacó que el cambio de semáforo dependerá de la contabilidad que hace la 
Secretaría de Salud (Ssa) federal sobre los indicadores epidemiológicos, pero llamó a seguir 
siendo responsables con las medidas sanitarias. Uni.18, Jor.27,Mil.12, Exc.21, Razón 4, 
Pre.8, Metro 10, Gráfico 5, Basta 10 
 
REDUCEN MAS DE 90% DECESOS POR COVID-19. En la Ciudad de México el número de 
decesos por covid-19 disminuyó en más de 90 por ciento en seis alcaldías, en medio del 
camino al semáforo epidemiológico verde. Dicha disminución se dio en abril, en comparación 
con enero de 2021, mes que alcanzó el pico de la segunda ola de contagios de SARS-Cov-2. 
Heraldo 1-7 
 
DA BUENOS RESULTADOS TRATAR CON IVERMECTINA. El tratamiento con ivermectina 
contra el Covid-19 ha tenido buenos resultados en pacientes, lo que fue comprobado al 
comparar, en un universo de 220 mil personas, a quienes se lo usaron y quienes no lo 
emplearon. "Es un resultado muy significativo en el sentido de que hay 62 por ciento de 
probabilidad de que no te hospitalices si tuviste acceso a este medicamento", expuso la Jefa 
de Gobierno, Claudia Sheinbaum. La Secretaria de Salud, Oliva López Arellano, comentó 
que el medicamento fue entregado como parte de un kit a 135 mil personas que, tras hacerse 
la prueba en quioscos, resultaron positivos.  Ref.3-Cd 
 
DESTACAN RESULTADOS DE IVERMECTINA.  El titular de la Agencia Digital de 
Innovación Pública, José Antonio Peña Merino, informó que de acuerdo a un estudio 
realizado en la Ciudad de México donde se analizó la administración de ivermectina a través 
del kit médico, que se otorga a positivos covid-19, se identificó como principal resultado una 
reducción de entre  52% y 76% en la probabilidad de ser hospitalizados respecto a personas 
idénticas  con mismos síntomas, misma edad, sexo y comorbilidades, que no recibieron este 
tipo de tratamiento.Uni.18, Jor.27, Heraldo 29 
 
CONSIDERAN REABRIR TÚNELES DE LÍNEA 12. La fecha de reapertura del servicio en el 
tramo subterráneo de la Línea 12 del Metro, de Mixcoac a Atlalilco, dependerá de las 
revisiones que actualmente se realizan, expuso la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. 
 



 "No queremos dar una fecha por si hubiera algún problema que se presentara en esta 
revisión", mencionó Sheinbaum. "Ahora se está haciendo con mayor intensidad la revisión en 
el tramo subterráneo de la Línea 12 para ver si está en condiciones de operar", apuntó. A la 
fecha se concluyó ya la revisión física y empezó la preparación para la inspección con 
equipos tanto en la parte construida con método de cajón como en la que utiliza túneles 
circulares. Con un escáner, se podrán identificar o descartar posibles deformaciones, fisuras 
o daños provocados por humedad. Ref.1-Cd, Metro 9 
 
ESPECIALISTAS DEFINIRÁN EL DESTINO DEL VIADUCTO ELEVADO EN EL METRO. 
Claudia Sheinbaum, jefa de Gobierno de la capital, afirmó que la reconstrucción o 
transformación del tramo elevado –que va de la estación Atlalilco a la terminal Tláhuac de la 
línea 12 del Metro– dependerá de los resultados del análisis que realiza el Colegio de 
Ingenieros, junto con expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México y del Instituto 
Politécnico Nacional. “No podríamos dar una solución definitiva hasta que no se revise de 
manera integral el comportamiento, la estructura, etcétera, de la línea 12. Hay otros temas 
que, en su momento ya se van a dar a conocer –después del dictamen técnico–, y a partir de 
ahí se determinará qué ocurrirá con el viaducto elevado.” Jor.29, Exc.21. Basta 10 
 
NIEGAN DOMINIO SIN DAR EVIDENCIA. La Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, negó 
ayer que en las líneas 1, 2 y 3 se utilicen fichas de dominó para controlar el tráfico de 
trenes... pero no dio evidencias de ello. REFORMA publicó ayer cómo controladores 
acusaban fallas en el sistema digital de telemetría, por lo que tenían que emplear un método 
artesanal para ubicar la posición de los convoyes. "Va a informar el técnico del Metro cómo 
está esto. Pero les va a informar exactamente cómo están operando la Línea 1 a la 6, y es 
con base en la telemetría; entonces, es todo lo que podemos decir", aseguró la Mandataria. 
Ref.1, Metro 9 
 
GARANTIZAN ATENCIÓN INTEGRAL A VICTIMAS DE L-12. Ante la demanda colectiva de 
afectados, la Jefa de Gobierno reiteró que nadie quedará desamparado, no sólo en lo 
referente a la indemnización del seguro, sino mediante una atención integral de necesidades 
y reparación del daño, que puede indicar más apoyos económicos. Razón 3 
 
NO QUIEREN EL APOYO, algunas personas afectadas por el colapso de la Línea 12 del 
Metro se han negado a recibir los apoyos liberados. “Hay algunas, muy poquitas, que no han 
querido este apoyo, pero están en todo su derecho, nosotros nuestra obligación es seguirlos 
atendiendo”, expuso la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. Metro 9  
 
DICE SHEINBAUM DESCONOCER PRESUNTA DEMANDA COLECTIVA. La Jefa de 
Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo no tener conocimiento de la demanda colectiva 
interpuesta por la organización Nacional de Responsabilidad del Estado, contra el Sistema 
de Transporte Colectivo y la aseguradora GMX, por el daño moral a las víctimas del a 
tragedia de la Línea 12 del Metro. Pre.4 
 
PUENTE DE ALVARADO ES, DESDE AYER, LA AVENIDA MÉXICO-TENOCHTITLAN. La 
avenida Puente de Alvarado, que corre de la estación del Metro Hidalgo a Insurgentes, 
cambió su nombre oficialmente a partir de este viernes por el de avenida México-
Tenochtitlan, según el acuerdo que se publicó en la Gaceta Oficial a dictamen de la Comisión 
de Nomenclatura de la capital.  



La jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, afirmó que no se trata de una ocurrencia, sino de 
una manera de rendir tributo a los pueblos originarios, a nuestro origen y un reconocimiento a 
nuestra cultura, en lugar de hacerlo a Pedro de Alvarado que según las crónicas de la 
Conquista, fue quien perpetró la matanza en el Templo Mayor. Jor.28, Heraldo 6 
 
NI PERSECUCIÓN NI JUDICIALIZACIÓN DEL PROCESO ELECTORAL, REITERA PRD.  
El PRD en la Cuidad de México, condena enérgicamente la persecución política en contra del 
diputado y candidato Jorge Gaviño Ambriz, por parte del Gobierno federal y de la Ciudad, al 
pretender poner cortinas de humo” y desviar la atención del a tragedia de la L12 del Metro. 
Pre.5 
 

GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 

SECRETARÍA DE GOBIERNO 
 
PANDEMIA EN SGUNDO PLANO. Cinco días después de que el semáforo epidemiológico 
amarillo llegó a la capital, las zonas comerciales han recobrado su vida y algunas como el 
Centro histórico ya reciben a miles de visitantes. Esto se puede observar en calles como pino 
Suarez, 20 de noviembre, Francisco I. Madero y 5 de Mayo, en las que hay largas filas para 
poder  entrar a los establecimientos y adquirir los productos necesarios. Exc.21 
 

SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA 
 
ASESINAN A TIROS A DOS AFUERA DE UN HOSPITAL. Un empresario queretano y un 
trabajador fueron asesinados en el estacionamiento del Hospital Ángeles Lindavista, ubicado 
en la Colonia Magdalena de las Salinas, Alcaldía Gustavo A. Madero. Los dos hombres, de 
37 y 26 años, respectivamente, se encontraban a unos pasos de la entrada, sobre la calle 
Ricarte. De acuerdo con los primeros reportes, un hombre les disparó y después se dio a la 
fuga por dicha calle. Uno de los baleados murió casi de inmediato y el otro, minutos después, 
ya en el hospitalRef.1-Cd 
 

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA 
 
CAE OPERADOR DEL CARTEL DE SINALOA. Gilberto Pérez Camacho, El Mex (47 años) 
recibía y distribuía drogas en el poniente de la ciudad y utilizaba como zona de resguardo un 
domicilio ubicado en el Club de Golf en la colonia Lomas de Vista Hermosa, en Cuajimalpa, 
en donde vivía con su familia, la cual también fue detenida en el operativo de la Fiscalía y la 
SSC. Exc.21-Com 
 
RECUPERA FISCALÍA INMUEBLE EN SANTA MARIA LA RIBERA. Agentes de la Fiscalía 
General de Justicia de la Ciudad de México, recuperaron un inmueble invadido, localizado en 
las inmediaciones de la colonia Santa María la Ribera. La mañana de este viernes decenas 
de agentes del Grupo Especial de Reacción e Intervención se desplegaron a lo largo de la 
calle Fresno y bloquearon totalmente la circulación vehicular. Pre.14 
 

 
 



SECRETARÍA DE GESTION INTEGRAL DE RIESGOS Y PORTECCIÓN CIVIL 
 
...Y PESE A TODO ESPERAN LLUVIAS. A pesar de la falta de lluvias que derivó en una de 
las sequías más intensas en la Capital, este año se espera una recuperación en los mantos 
acuíferos en comparación con el pasado. Así lo explicó Guillermo Ayala, director de Alerta 
Temprana de la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil (SGIRPC). El 
funcionario capitalino indicó que con las lluvias de este año calculan un 10 por ciento de 
aumento y, aunque hay inconvenientes como posibles encharcamientos, aseguró que es 
importante que haya lluvias ante los bajos niveles de agua en presas no sólo del Valle de 
México, sino de los estados aledaños. Ref.3-Cd 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
GAVIÑO RECHAZA ADEUDO FISCAL: “OTRA CORTINA DE HUMO” POR L12. El ex 
director del Metro Jorge Gaviño retó a hacer públicos los indicios en su contra por supuesta 
defraudación fiscal y consideró que es “una tercera cortina de humo” porque el gobierno 
“tiembla” por el caso de la Línea 12. Luego de que MILENIO publicó que la Fiscalía General 
de la República integró carpetas en su contra, el perredista negó adeudos al fisco y subrayó 
que recibe ingresos a través de cuentas bancarias, por lo que en 2015, cuando era director 
del Metro, pagó todo lo que tenía que pagar. “Y esto lo aclaro, porque acaban de subir, en las 
redes sociales de Morena, la nota de que se me investiga por una supuesta defraudación 
fiscal; esto es una cortina de humo, es una tercera cortina de humo después de mis 
declaraciones.Mil-1-11, Pre.5, Ref.1-Cd, Sol 1-28 
 
MANCERA PROPONE QUE SEA GAVIÑO QUIEN COMPAREZCA. Frente a la exigencia de 
senadoras y diputadas de Morena de que el perredista Miguel Ángel Mancera aclare la 
situación en la que dejó a la línea 12 del Metro, el ex jefe de Gobierno propuso que sea Jorge 
Gaviño quien comparezca ante la Comisión Permanente para compartir información de 
interés público sobre las reparaciones que se dieron a esa parte del Sistema de Transporte 
Colectivo después de los sismos de septiembre de 2017. Jor.29 
 
HABRÁ PREGUNTA PARLAMENTARIA A SERRANÍA SOTO. La bancada de Morena en el 
Congreso de la Ciudad de México defendió su decisión de enviarle  preguntas parlamentarias  
a la directora general del Sistema de Transporte Colectivo Metro, Florencia Serranía, en 
lugar de llamarla a comparecer  para abordar lo relativo al accidente  de la L12  el pasado 3 
de mayo, al ser el procedimiento constitucional idóneo para empezar a aclarar los hechos, 
pero adelantó que si los datos aportados  no esclarecen la responsabilidad  del accidente, se 
considerará crear una comisión especial investigadora del legislativo.Pre.4 
 
AFIRMA EL PRESIDENTE QUE HAY CAMPAÑA PARA SEÑALARLO COMO CULPABLE 
POR LA L-12. El presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que luego del accidente 
de la línea 12 del Metro en la alcaldía de Tláhuac el pasado 3 de mayo, hay toda una 
campaña en su contra, pues recordó que en un programa radiofónico los conductores lo 
señalaron como culpable, al relacionar la tragedia con una supuesta falta de mantenimiento 
y, por tanto, a la austeridad republicana del gobierno federal.  



Explicó que como ya no hay derroche en el gobierno, como no se les da dinero a ellos y a 
todos los de la cúpula del poder como antes, dicen que soy el responsable de la tragedia de 
Tláhuac, que dejó 26 muertos y decenas de heridos. Jor.29 
 
INDEMINIZACIONES A DEUDOS DE L12 LA PROXIMA SEMANA. La próxima semana se 
estarán entregando las indemnizaciones (650 mil pesos)  a las familias de las 26 personas  
que perdieron la vida el pasado 3 de mayo por el colapso de la trabe en el tramo Olivos-
Tezonco de la Línea 12 del Metro.  Basta 8 
 
LOS FLAMANTES VAGONES SE CONVIRTIERON EN SEPULTURAS. Me gusta esa vista 
de pájaro que te permite el viajar por las vías elevadas. Es una manera privilegiada de 
descubrir la ciudad donde has vivido toda tu vida, pero nunca recorrido completa, 
desconoces muchas de sus áreas fuera de tu circuito cotidiano. Me refiero a lo que permitía 
la Línea 12 del Metro. Llegar y partir en coche, no se diga en transporte público, antes de que 
construyeran el Metro hacia esa zona, era estar dispuesto a un largo trayecto, azaroso 
también, por la intrincada traza de las calles una vez que se abandonaba la avenida principal, 
por los muchos camiones de carga, y el tráfico en contraflujo que bloqueaba los accesos 
para tomar el atajo vía la calle del Árbol. Uni.1-23 
 
TU OPINION REFORMA. Y LA ENCUESTA?. Lo bueno es que la investigación de la 
empresa noruega sobre la tragedia de la L12 del Metro sólo va a costar  20 millones de 
pesos. Es empresa seleccionada sin licitación y me pregunto si ese dinero no se podría usar 
mejor  para el mantenimiento del Metro o indemnizar  a los familiares de los muertos y de los 
heridos. Ref.4 
 
INCREMENTA  221%  EL USO DE LA BICICLETA. Durante la pandemia en la Ciudad de 
México, el ciclismo incrementó en 221% /Semovi) para buscar distancia social, evitar el 
transporte público y acortar tiempos. Y ello fue un alivio para una ciudad de casi 23 millones 
de habitantes  y con casi  17 millones de autos circulando, según datos del INEGI. Pre.10 
 
“LOS INFRACTORES EN TODOS LADOS”. Esta semana, el viernes de furia, tímido ante la 
amenaza de la lluvia en la Ciudad, contó con baja convocatoria, pero con toda la convicción 
de aleccionar a los automovilistas irrespetuosos de los carriles ciclistas. Ref.3-Cd 
 

SECRETARIA DEL MEDIO AMBIENTE 
 
RUIDO, ENEMIGO DE LAS CLASES. La contaminación acústica en la era  del aprendizaje 
distancia dificulta la enseñanza  y estudio de los niños. Según la Secretaría del Medio 
Ambiente cada entidad es responsable  de las denuncias y sanciones por fallas al 
Reglamento  de Ordenamiento Ecológico del territorio, sin embargo, Alfredo Valenzuela, 
especialista del organismo, informó  que las quejas oscilan entre 5 y 30 diarias, dependiendo 
el estado donde se ubique  el afectado.  “La Ciudad de México es la que más quejas tiene, le 
siguen metrópolis como Guadalajara, Monterrey y Durango”. Heraldo 9  
 
CHAPULTEPEC, CINCO AÑOSDE AGUA LIMPIA. La planta tratadora de aguas del Bosque 
de Chapultepec es la primera en todo México en volver a inyectar ese recurso limpio a los 
mantos freáticos de la ciudad. El anuncio hecho el 14 de abril tras la asignación de nuevos 
recursos por parte de la Secretaría de Cultura del gobierno para el proyecto del Complejo 
Cultural del Bosque de Chapultepec también incluye un programa de mejoramiento hídrico 
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en las cuatro secciones. La preocupación por los recursos acuíferos de ese lugar ha sido una 
constante desde 2015, cuando la Comisión Nacional del Agua emitió un concurso público 
para la construcción de una planta de tratamiento de aguas residuales que tuviera la 
capacidad de limpiar 170 litros por segundo. Jor.28 

 
SISTEMA DE AGUAS DE LA CIUDAD DE MEXICO 
 
POR LA SEQUÍA, HABRÁ NUEVA BAJA EN EL SUMINISTRO DE AGUA.  A partir de 
mañana, el Sistema Cutzamala reducirá el suministro de agua en el valle de México debido a 
la fuerte sequía y a los bajos niveles que tienen las presas que abastecen a la capital. La 
Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó que de manera paulatina se pasará de 
entregar 14.8 metros cúbicos por segundo a 13.2, entre el 16 de mayo y el 1º de junio al 
Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) y a la Comisión de Aguas del Estado de 
México. Jor.28, Exc.1-21, Razon 3 
 

SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS 
 
EXPERTOS VEN “BUENA CONDICION” DEL TUNEL. Ayer personal especializado recorrió 
la zona del túnel  de la línea 12 para revisar  las condiciones en que se encuentran estos 
11.8 kilómetros y las primeras impresiones fueron que “son buenas”. Participaron Jesús 
Antonio Esteva, secretario de Obras y Servicios de la capital; Carlos Lara, director general 
del Instituto Mexicano del Transporte, y Hugo Flores, director general de la Construcción de 
Obras para el Transporte. Mil.11, Exc.21 
 
REVISAN A DETALLE EL TRAMO SUBTERRANEO. Con dos equipos, uno de ellos láser y 
otro de microondas, la Secretaría de Obras y Servicios (Sobse) busca en el tramo 
subterráneo de la Línea 12 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro alguna 
deformidad o fisura que pudiera mostrar vulnerabilidad tras el colapso de una trabe en 
la estación Olivos, el pasado 3 de mayo. Personal en vías utiliza un escáner láser llamado 
P40, el cual llegó el miércoles, para iniciar la revisión a profundidad del tramo. El aparato 
capta información vectorial hasta en un millón de puntos por segundo, con el que se podrán 
encontrar fisuras y grietas, en caso de que existan, explicaron trabajadores en la estación 
Parque de los Venados.  Uni.18, Grafico 5 

 
PROGRESO CON JUSTICIA 

 

SECRETARÍA DE SALUD 

 
KIT MEDICO SÍ AYUDÓ A REDUCIR HOSPITALIZACION: GOBIERNO CDMX. La 
administración de Ivermectina  y ácido acetilsalicílico, a través del kit médico que entregó el 
Gobierno de la Ciudad de México, redujo 3n 68.4% la probabilidad de ser hospitalizado, 
informaron autoridades capitalinas  al dar a conocer los resultados de un estudio elaborado 
por la Secretaría de Salud capitalina, la ADIP y el IMSS. Pre.8 
 
LA PRUEBA ES VITAL. La CDMX llamó a aplicarse una prueba  gratuita de covid-19 a la 
menor sospecha de contagio. Ref.1-Cd 
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MEXICO, CUARTO PAÍS CON MAS DECESOS  COVID. México reportó 258 nuevas 
muertes por Covid-19 en las últimas 24 horas, con lo que llegó a un total de 220 mil 159 
decesos, además de 2 mil 880 contagios que elevan a 2 millones 377 mil 995 los casos 
confirmados, informó ayer la Secretaría de Salud (Ssa). Con estos datos, el país es el cuarto 
con más decesos por la enfermedad, sólo por detrás de Estados Unidos, Brasil e India, así 
como el décimo quinto en contagios confirmados, según la Universidad Johns Hopkins.  
Uni.7 
 
LLEGA AL LÍMITE  CLINICA CONDESA. La Clínica Condesa especializada  en VIH  y ETS, 
canalizará a derechohabientes  a otras instituciones porque está al límite de su capacidad . 
Ref.1-Cd 
 
CASOS CONFIRMADOS Y MUERTES EN MEXICO, SEGÚN LA SSA. CDMX. Contagios: 
649,686 (+714); Muertes: 42,466 (+46). 55.7 activos por cada 100 mil habitantes. Ref.12 
 

AGENCIA DIGITAL DE INNOVACIÓN PÚBLICA 
 
BAJA EN CDMX EXCESO DE MORTALIDAD. La Ciudad de México muestra una clara 
tendencia a la baja en exceso de mortalidad de prácticamente 95%, informó Eduardo Clark, 
director general del Gobierno Digital de la ADIP. Precisó que durante  el mes de abril se 
registraron en la capital 9832 fallecimientos adicionales a los esperados estadísticamente,  lo 
que significa un promedio diario de 28, en comparación de las 467 defunciones  diarias que 
se reportaron enero, mes en el que se acumularon 14 mil 471 defunciones en exceso. Pre.8 
 
AMPPLIAN HORARIOS EN EL AMARILLO. La próxima semana la Ciudad de México 
continuará en semáforo epidemiológico amarillo luego de presentar reducciones en ingresos 
hospitalarios, casos positivos, llamadas al 911 y despachos de ambulancia, informó Eduardo 
Clark, director general del Gobierno Digital de la ADIP. Sol 28 
 
TOCA VACUNA A MAESTROS. El próximo martes 18 de mayo inicia la vacunación 
anticovid del personal educativo de escuelas públicas y privadas de la Ciudad de México, 
informó Eduardo Clark, director general del Gobierno Digital de la ADIP, en tanto que hoy en 
la Cuauhtémoc se vacuna a los rezagados de entre 50 y 59 años.   Basta 8 
 

ALCALDÍAS 
 
OJO AL RODAR. CUAUHTEMOC. Sobre la calle Manuel Payno, en la colonia Obrera, un 
bache es señalado con cintas y cascajo para que tanto trolebús como ciclistas puedan verlo y 
evitar caer en él. Ref.3-Cd 
 
SIN RECESO. Una cuadrilla de limpia de Azcapotzalco sacó ramas y pasto por costales del 
Jardín de niños, Leonarda Gómez Blanco. El cada vez más cercano regreso a clases 
presenciales obligó a comenzar limpieza de escuelas que llevan más de un año 
cerradas.Ref.1-Cd 
 
 
 
 



ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES 

 

INSTITUTO ELECTORAL 
 
IECM GARANTIZA ELECCIONES, AUN SIN ALZA EN PRESUPUESTO. El presidente del 
Instituto Electoral de la Ciudad de México, Mario Velázquez Miranda, aseguró que el proceso 
del 6 de junio está garantizado, pese a que la institución no ha recibido la ampliación 
presupuestal que se solicitó por un monto de 588 millones de pesos y a que hay un juicio 
ante la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación en contra del 
Gobierno capitalino. Uni.11, jor.28 
 
BAJA EL REGISTRO PARA VOTAR. La lista de connacionales interesados en emitir su 
sufragio disminuyó 80por ciento en comparación a los convocados en los comicios de hace 
casi tres años. La Ciudad de México es quien sumó el mayor número de  convocantes con 12 
mil 660 participantes. Heraldo 9 
 
INICIA IMPRESIÓN Y CUSTODIA DE BOLETAS. El uso de papel de seguridad, tintas 
invisibles, hologramas, microimpresiones y fibras ópticas son algunos de los elementos con 
que contarán las boletas electorales que se utilizarán el próximo 6 de junio. Así lo resaltaron 
ayer los consejeros del Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) Mario Velázquez y 
Mauricio Huesca durante el acto de "botonazo" inicial de la impresión de más de 16 millones 
700 mil papeletas, entre otros materiales que se utilizarán en las elecciones. "Hay una 
cadena de custodia que se tutela desde ahorita", dijo Huesca en las instalaciones de la 
paraestatal Talleres Gráficos de México (TGM). Ref.1-Cd 
 
DEBE IECM GARANTIZAR EQUIDAD E IMPARCIALIDAD EN LA CONTIENDA. Ante la 
Efervescencia política que se vive en la capital del país con ataques entre candidatos y poco 
acercamiento al electorado que desconoce las propuestas concretas, tanto de los partidos 
como de sus abanderados, el Congreso local llamó al Instituto Electoral de la Ciudad de 
México a efectuar campañas de concientización para evitar violaciones a la normatividad, así 
como dar a conocer las sanciones correspondientes a quien cometa delitos electorales. Pre.7 
 
VEN TENDENCIA PARA “NO MOVERLE” A L12 ANTES DE ELECCIONES. El ex 
presidente de la Cámara de Diputados, Porfirio Muñoz Ledo acusó que el caso del accidente 
de la Línea 12 del Metro está estancado y aseguró que desde el gobierno Federal y desde 
Morena hay una tendencia a “no moverle” antes de las elecciones. Del 6 de junio porque no 
se quiere dañar ningún prospecto para la sucesión presidencial. En entrevista, el diputado 
federal por Morena acusó una situación política en las investigaciones del desplome de en la 
Línea Dorada y se han cubierto en un manto de silencio. Uni.18 
 
CANDIDATOS SE BURLAN DEL INE. A poco más de un mes de haber iniciado la etapa 
más fuerte del proceso electoral para renovar  las 16 alcaldías del a Ciudad de México. los 
alcaldes reeleccionistas de las demarcaciones de Cuajimalpa, Gustavo A. Madero y 
Xochimilco, en conjunto han reportado un gasto de 1,386, 875.11 pesos, aunque el tamaño 
de sus campañas apunta a que es más dinero.  Basta 9 
 
 



ACUSA ENCUBRIMIENTO POR MALOS MANEJOS EN LA L12. La candidata de la Alianza 
Va por México a la alcaldía de Álvaro Obregón, Lía Limón, acusó a su contrincante Eduardo 
Santillán por ser cómplice de la corrupción de la construcción de la Línea 12 y de Layda 
Sansores en Álvaro Obregón. La activista señaló que el morenista está apostando al olvido, 
pues cuando era presidente de la comisión de Vigilancia de la AS en la Asamblea Legislativa 
declaró que no había irregularidades de la L12. Exc.22 
 
ENCUESTAS A MODO LOS DAN GANADORES. Los candidatos de Morena a las alcaldías 
de Tlalpan y Álvaro Obregón, Gabriela Osorio y Eduardo Santillán respectivamente, se 
niegan a aceptar que van en segundo lugar  haciendo públicas encuestas a modo que los 
ubican como primeros. Basta 8 
 
PLANTEAN INTEGRAR "3DE3" EN MATERIA DE GÉNERO EN GAM. La candidata a la 
alcaldía Gustavo A. Madero por el PRD- PAN-PRI, Carmen Pacheco Gamiño, se 
comprometió a conformar un gobierno responsable que atienda los problemas de raíz, de tal 
manera que aplicará la iniciativa 3de3 contra la violencia de género para que ninguna 
persona que conforme su administración tenga antecedentes de agresión familiar, sexual y 
deudora de pensión alimenticia, “no seremos cómplices de la violencia”, asimismo, llamó a 
todas las mujeres de la demarcación a construir juntas un gobierno de igualdad y libre de 
violencia de género. Uni.11 
 
VINCULARÁ SECTORES PRODUCTIVO Y EMPRESARIAL. Mauricio Tabe, candidato 
común del PRI, PAN y PRD a la alcaldía de Miguel Hidalgo, dijo que, de ganar,  sería un 
aliado de los empresarios, pero también establecería un vínculo con el sector productivo para 
generar mejores niveles de Bienestar.  Exc.22 
 
CANDIDATOS DE LA “CHIQUILLADA” SE BAJAN DE LA CONTIENDA. Los partidos de 
reciente creación, o que durante su vida política han servido de satélites, se han valido de 
actores y actrices, luchadores y otros personajes, para competir en la contienda electoral y 
llamar la atención del electorado. Basta 7 
 
JUDITH VANEGAS  APORTARÁ POR DEPORTE  REN MILPA ALTA.  La candidata de 
Morena en Milpa Alta, Judith Vanegas Tapia, señaló que uno de sus ejes rectores para 
gobernar la demarcación, si gana el 6 de junio, es la educación en materia de salud, la cual 
contempla fomentar el ejercicio, cuidar la alimentación y crear fuentes de empleo con el 
deporte. Uni.11 
 
RECONOCEN LABOR ANTITALA. Los candidatos del Partido Verde en Tlalpan 
reconocieron la labor contra la tala clandestina que ha realizado el gobierno capitalino. 
Exc.22 
 

CONGRESO LOCAL 
 
AVANZA RECONOCIMIENTO DE DERECHOS LGBTTTI.  La Comisión de Derechos 
Humanos del Congreso capitalino aprobó el dictamen para expedir la Ley de los Derechos de 
las Personas LGBTTTI, que incluye el derecho de autoadscripción de niños, niñas y 
adolescentes a la comunidad de la diversidad sexual.  
 



El dictamen, producto de las iniciativas del morenista Temístocles Villanueva y la diputada 
del Verde Alessandra Rojo de la Vega, incluye 43 artículos y 11 transitorios, donde se 
legitiman diversos derechos y un glosario que reconoce todas las identidades, entre ellas la 
intersexualidad. Ref.2-Cd 
 

---000--- 


